

*Das Forum Glas lädt am Sonntag, 2. September 2012, wieder ein:*

### **Das Forum Glas fährt in den Südharz**

#### **Tagesfahrt zum Glasmuseum Wieda und zum Weltkulturerbe Kloster Walkenried**

Das weithin noch unbekanntes **Glas- und Hüttenmuseum in Wieda** ist erst 2005 eröffnet worden. Sein Besuch wurde uns von Glasexperten sehr empfohlen. „In der Glas-Abteilung begibt man sich auf eine Zeitreise, die in die Glasmachersiedlung Westerwieda vor über 400 Jahren führt. Im Mittelpunkt der Ausstellung steht die ‚Weinglashütte‘, die im frühen 17. Jahrhundert eine bedeutende Glashütte im Südharz war“, so heißt es in einem Beitrag von Ursula Rempel zum 3. Internationalen Glashüttensymposium 2008. Vorangegangen waren in den Jahren 1965 bis 1979 umfangreiche Forschungen der „Archäologischen Arbeitsgemeinschaft Wieda“ und die Bearbeitung der Glasfunde in den Jahren 1979 bis 1986. In der Abteilung Bergbau und Verhüttung steht die Wiedaer Eisenhütte bis zu ihrer Stilllegung im Jahre 1972 im Mittelpunkt. Wir sind gespannt auf diese Entdeckung.

Im Unterschied dazu kamen allein im vergangenen Jahr 60 000 Besucher in das nahe gelegene **Zisterzienserkloster Walkenried**, das 1129 von Mönchen aus Kamp am Niederrhein gegründet wurde, um eines der größten und innovativsten Klostermuseen Europas zu besichtigen. Die als Weltkulturerbe anerkannte Klosteranlage im Landkreis Osterode soll in den kommenden Jahren mit 11 Millionen Euro noch attraktiver ausgebaut werden. Bereits heute erleben die Besucher die Zeit des Klosterlebens beim Besuch intermedial und quasi hautnah mit. Die Zisterzienser waren nicht nur tiefgläubig, sondern vor allem auch besonders geschäftstüchtig und bauten Walkenried seinerzeit zu einem der reichsten und mächtigsten Klöster auf.

Im früheren Speisesaal der Mönche, dem Refektorium, das heute zur Kloster-Gastronomie gehört, werden wir das Mittagessen um 13 Uhr einnehmen. Für 15 Uhr ist die ca. 75-minütige Besichtigung vorgesehen.

Start der Exkursion am **Sonntag, 2. September 2012**, ist wie üblich um **9 Uhr** auf dem **Parkplatz an der Wermuthstraße**. Nach knapp 2-stündiger Busfahrt werden wir Wieda erreichen, wo wir um 11 Uhr im Museum erwartet werden. Die Rückkehr in Bad Münster ist für 19.00 Uhr geplant.

Die längere Fahrt sowie Museumseintritte mit Führungen erfordern einen etwas höheren Teilnehmer-Beitrag. Er beträgt für Mitglieder 27,- und für Nichtmitglieder 29,- €. Die Anmeldung kann ab sofort über T. 0 50 42 / 92 94 16 (persönlich oder auf Anrufbeantworter) erfolgen.

Herzliche Einladung an alle Interessierten und freundliche Grüße

Dr. Jürgen Borghardt

Hermann Wessling